

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** 51 (2024)  
**Heft:** 2: Genug Konserven im eigenen Keller : die Schweiz legt wieder mehr Notvorräte an

**Buchbesprechung:** Gletscherliebe = Glacier, mon amour [Nicole Herzog-Verrey]

**Autor:** Peter, Theodora

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Liebeserklärung an die bedrohten Alpengletscher



NICOLE HERZOG-VERREY:  
«Gletscherliebe.  
Glacier, mon amour»  
Fotoband mit Texten in Deutsch  
und Französisch  
Weber-Verlag, Thun 2023  
255 Seiten, 69 Franken

folgenden 14 Jahren besuchte Herzog-Verrey jeden Sommer mehrere Alpengletscher in der Schweiz und in Frankreich – bis ins Jahr 2022 insgesamt vierzig Gletscher. Daraus entstanden ist ein Bildband, der die vergängliche Schönheit dieser bedrohten Welt in all ihren Facetten zeigt: von imposanten Gletscherabbrüchen über türkisblaue Lichtspiele bis hin zu verspielten Detailaufnahmen von Eis- und Steinbrocken, die wie mahnende Statuen in der Landschaft thronen.

Mit ihrer Dokumentation verband die Autorin keinen wissenschaftlichen Anspruch; sie liess sich vielmehr von ihren Gefühlen leiten: «Ich kümmerte mich um 'meine' Gletscher, als wären sie leidende Wesen.» Ihre Eindrücke bei den Wanderungen zum schwindenden Eis schildert sie in kurzen Texten, mit denen die Kapitel zu den jeweiligen Gletschern eingeführt werden. Einige Schauplätze besuchte Nicole Herzog-Verrey über all die Jahre mehrmals. Sie interessierte sich insbesondere für die Gletscherzungen, wo sich der Rückgang am deutlichsten offenbart. Zum Beispiel am Fuss des Rhonegletschers am Furkapass: Dort wird das Eis im Sommer mit Schutztüchern abgedeckt, um die für Touristen zugängliche Gletschergröte vor dem Abschmelzen zu bewahren.

Das Vorwort zum Buch stammt vom Walliser Bergführer Herbert Volken, der die Fotografin auf einer zweitägigen Tour über den Aletschgletscher begleitet hatte. Selten habe er einen Gast angetroffen, der mit einem so wachen Auge und starkem Spürsinn die unzähligen Schönheiten und seltenen Naturwunder sah und schätzte, schreibt Volken.

Die 1947 in Zürich geborene Autorin hat Wurzeln in der französischen Schweiz und lebt in Madrid. Während 25 Jahren fotografierte sie für zahlreiche Zeitschriften. Seit 2005 arbeitet sie als freie visuelle Künstlerin.

THEODORA PETER

# Ein möglicher Abschied in Würde



ZÜRI WEST:  
«Loch där Zyt»  
(Sound Service, 2023)

Ein neues Album von Züri West. Das ist an sich schon eine erfreuliche Meldung – respektive alles andere als eine Selbstverständlichkeit. Vor sechs Jahren wurde bei Frontmann Kuno Lauener Multiple Sklerose diagnostiziert, in der Folge schien die Geschichte von Züri West ein ebenso abruptes wie tragisches Ende zu nehmen.

Sicher ist: Die Band wird nie mehr live auftreten. Nun aber haben die Berner um den 62-jährigen Sänger nochmal ein Album aufgenommen. «Loch där Zyt» [Loch durch die Zeit] ist das erste seit dem 2017er-Werk «Love». Und nicht alles ist wie gehabt. Gere Stäuble und Wolfgang Zwieauer haben die Band verlassen, neu dabei sind der Lovebugs-Bassist Florian Senn und Kevin Chesham am Schlagzeug. Dreizehn neue Songs sind in dieser Besetzung entstanden, die meisten aus der Feder von Kuno Lauener, dazu ein paar Covers. Musikalisch wirken sie meist entspannt, aufgeräumt und verdichtet. Die Texte wiederum handeln vom Zeitempfinden, vom Zurückblicken, vom Fragen nach dem Sinn des Lebens. Achselzucken und Ratlosigkeit, Akzeptanz, Fatalismus und Melancholie, aber auch Trotz prägen die Inhalte. Sie spiegeln Laueners persönliche Beschäftigung mit seiner Krankheit, wirken dabei relevant und nachvollziehbar. Eine schnörkellöse Poesie der Zersetzung.

Das Album berührt. Man klammert sich mit Lauener ans Leben, wie er sich etwa im Lied «Winterhale» kämpferisch gibt: «I louffe und i louffe u d'Chäuti stieuh mr schier dr Schnuu / Aber chum du nume, du Jahr du Nöis / No grad gieben i nid uf» [ich gehe und gehe und die Kälte raubt mir nahezu den Schnau / aber komm du nur, du neues Jahr / noch gebe ich nicht auf]. Packend ist auch das Lied «Blätter gheie», die Vertonung eines Gedichts von Franz Hohler: Blätter fallen, sie werden vom Wind zu einem letzten Tanz gebeten, sie sterben. Und dann wird es still.

Die Schlüsselnummer des Albums ist jedoch der Titelsong. Die meisten Zeilen von «Loch där Zyt» stammen aus dem 35 Jahre alten Lied «Z.W.» vom ersten Album «Sport und Musik». Oder genau genommen sind sie eine Abwandlung davon. Das Lied schlägt eine Brücke zu den Anfängen. Der Kreis schliesst sich. Und wir sind dabei. «U mis einsame Härz schmärzt so fescht», hiess es in der ursprünglichen Version, «U mis einsame Härz, wo chlopfet u chlopfet», singt Lauener auf dem neuen Album. Ein subtiler Rundumschlag.

Markiert «Loch där Zyt» den endgültigen Abschied? Falls ja, ist es ein Schlusspunkt in absoluter Würde.

MARKO LEHTINEN